

“Hay que trabajar en el alcance de la educación financiera”

BANCOS. PARA PROMOVER EL ACCESO AL SISTEMA FINANCIERO, ENTIDADES PÚBLICAS Y PRIVADAS UNEN ESFUERZOS PARA LLEVAR INFORMACIÓN Y SERVICIOS A LOS COLOMBIANOS Y, ASÍ, ALEJARLOS DEL GOTÁ A GOTÁ



Juan Pablo Granada
Presidente de Customer Index Value

“El primer reto de la inclusión financiera tiene que ver con el costo del crédito para la microempresa, porque es demasiado alto, las tasas rondan 40%”.

BOGOTÁ
Los productos creados por las fintech y las entidades de microfinanzas son clave para generar inclusión financiera y, así, permitir el acceso a más colombianos a la bancarización.

Sin embargo, estas compañías se enfrentan a un gran enemigo de vieja data para cumplir este objetivo: el gota a gota.

Ese fue uno de los temas centrales del Foro LR 'Fintech-Microfinanzas', que tuvo la participación de **Jorge Castaño**, superintendente financiero; **Javier Ichazo**, líder de la línea de Negocios de Microfinanzas de **Credicorp**; **María Clara Hoyos**, presidente de la **Asociación Colombiana de Instituciones Microfinancieras (Asomicrofinanzas)**; **Germán Rueda**, viceministro de transformación digital del **Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones**; y **Gio-**



Wilson Triana
Experto en banca y seguros

“La inclusión financiera avanza a través de los microcréditos, que generan beneficios a las personas con ingresos limitados. A pesar de su alto interés, los aleja del gota a gota”.

vanni Vellojin, fundador y gerente de **Payments Way**.

Durante el evento, **Ichazo Bardales** aseguró que hay dos grandes retos para combatir el fenómeno del gota a gota: el pri-



Superintendencia Financiera

Jorge Castaño, superintendente financiero, habló sobre la llegada de nuevos actores al sistema.

Aprobaron licencias

El superintendente **Castaño** afirmó que los nuevos actores disruptivos, como los neobancos o los crowdfunding, llegaron a complementar la metodología tradicional de acompañamiento al microempresario, de la mano de la tecnología. “Esta semana, en el consejo asesor de la **Superintendencia** se autorizaron dos nuevas licencias que van a permitir potenciar pagos y la formalización de comercios pequeños, sin oficinas, todo en la nube, en la banca digital”, dijo el panelista; sin embargo, no reveló los nombres de estas nuevas empresas.

80%

DE LOS MICROEMPRESARIOS ESTÁ EN LA INFORMALIDAD, SEGÚN SEÑALÓ LA PRESIDENTE DE ASOMICROFINANZAS.

mero es trabajar en la educación financiera, multiplicando su alcance, y es la creación de modelos eficientes, rápidos y oportunos para contrarrestarlo.

Hoyos enfatizó en la importancia de las microfinanzas para evitar estos préstamos informales, especialmente en el sector empresarial. “Es necesario ir donde el microempresario para que no solo obtenga el acceso al servicio financiero, sino para que pueda dar el paso y usarlo”.



Credicorp

Javier Ichazo Bardales, líder de línea de Negocios de Microfinanzas de **Credicorp**, habló sobre la importancia de la educación financiera.

“Es necesario trabajar con el Gobierno”

El panelista expresó que, en esta coyuntura, es muy importante fortalecer las microfinanzas, ya que “van a ser una válvula de escape para las miles de personas que han perdido empleo a raíz de la pandemia y que buscan a través de este medio generar una fuente de ingresos que les permita sostener a sus familias”. Según **Ichazo**, esta debe ser una labor compartida entre el sector público y el privado. Respecto al gota a gota, el experto destacó que cuando **Credicorp** llegó a Colombia buscaba ampliar el mercado, lo cual significaba competir contra este fenómeno.

Signámonos en:

www.larepublica.co

Con la ampliación de las intervenciones de los panelistas.



Escanee para ver el video del Foro LR 'Fintech-Microfinanzas' completo.

Según los panelistas, una solución para este problema es la inclusión de nuevos actores en el sector financiero, que sean más tecnológicos. **Vellojin** aseguró que las fintech pueden colaborar para que las personas ingresen al sistema financiero. “Podemos ayudar mucho para que las personas, sobre todo los informales, entren al sistema con el acceso a servicios como el recaudo o envíos”.

El superintendente financiero coincidió y habló de los esfuerzos de la entidad por integrar nuevos actores al mercado bajo

los parámetros de ciberseguridad y estándares de calidad exigidos por la entidad. Incluso, señaló que el organismo acaba de aprobar dos licencias para fortalecer el sector.

Todo esto debe ir acompañado del **Gobierno**. **Rueda** reveló el lanzamiento de la **Carpetita Ciudadana Digital**, en la que los colombianos podrán encontrar información como antecedentes fiscales, datos de transporte, salud y trabajo, entre otra información, que los ayudarán a mejorar su score crediticio.

LINA VARGAS VEGA
@linavargasvega20

BOLSAS. LOS INVERSIONISTAS HAN DECIDIDO EVITAR MERCADOS DE ALTO RIESGO

El dólar repuntó \$43,53 debido al surgimiento de cepa de covid-19

BOGOTÁ
Ayer, el dólar cerró en un precio promedio de \$3.756,71, lo cual representó un aumento de \$43,54 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM),

que para la jornada se ubicó en \$3.713,17.

El precio de apertura registrado fue \$3.725. El máximo fue \$3.777 y el mínimo \$3.725. Durante la jornada se negociaron

US\$975 millones a través de 1.487 transacciones.

Pese a que la recuperación económica ha impulsado la reactivación del comercio y, por lo tanto, se han tranquilizado los inversionistas en torno a las posibles decisiones de los bancos centrales, el surgimiento de una nueva cepa del covid-19 fortaleció la divisa.

“La variante Delta también ha surgido en las conversaciones de nuestros clientes como una amenaza potencial para la reflación e inflación”, destacó **Marko Kolanovic**, líder de estrategia de inversión de **JPMor-**

DÓLAR INTRADÍA

Promedio	Máximo	Mínimo
\$3.756,71	\$3.777	\$3.725



Fuente: Grupo Aval

Gráfico: LR-ER

ECOPETROL S.A.
EMPLAZA A:



Que el día 27 abril 2021 falleció en Cartagena; Bolívar el señor **GUILLERMO NAVARRO MARTINEZ**, con C.C No. 13820397, quien era pensionado de esta sociedad.

Se encuentran designadas provisionalmente la señora **ADALGIZA BARROSO NIÑO** c.c. 63275019 en calidad de Cónyuge.

Todas las personas que se crean con derecho a participar en la Pensión por Sustitución deberán presentarse dentro de los 30 días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en el Centro de Atención Local más cercano.

gan Chase & Co a la agencia de noticias **Reuters**.

“Es probable que las consecuencias económicas sean limitadas dado el progreso en la vacunación en las economías de

mercado desarrolladas. Sin embargo, podría suponer cierto riesgo de retraso en la recuperación”, concluyó.

IVÁN CAJAMARCA
icajamarca@larepublica.com.co